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Сергей Миронов рассказывает о значимых событиях в ноябре  
и позиции  фракции «СР» по актуальным вопросам

О ПРЕСЕЧЕНИИ 
НАСИЛИЯ 

НАД ЖИВОТНЫМИ

Государственная Дума рас-
смотрела и приняла в первом 
чтении проект федерального за-
кона № 308781-7 «О внесении 
изменений в статью 245 Уго-
ловного кодекса Российской Фе-
дерации и статьи 150 и 151 Уго-
ловно-процессуального кодекса 
Российской Федерации» (в целях 
усиления уголовной ответствен-
ности за жестокое обращение с 
животными)».

Авторы законодательной 
инициативы – группа депутатов 
Госдумы. Среди них – справорос-
сы Елена Драпеко, Олег Шеин, 
Вадим Белоусов, Олег Николаев, 
Олег Нилов, Анатолий Аксаков, 
Анатолий Грешневиков. Я тоже 
присоединился к авторам этого 
законопроекта.

Сегодня есть формально в 
Уголовном кодексе 245 статья, 
однако эта статья, наказыва-
ющая живодеров и садистов, 
предусматривает, что данный 
вид преступления относится к 
категории преступлений ма-
лой тяжести. Это формирует 
и соответствующую реакцию 
правоохранительных органов, 
потому что дела рассматрива-
ются заваленными другими 
вопросами дознавателями, это 
формирует соответствующую 
судебную реакцию и соответ-
ствующую реакцию госорганов. 
Шестьдесят процентов насе-
ления страны держат дома тех 
или иных животных, то есть мы 
народ достаточно добросердеч-
ный, но это не означает, что всё 
наше общество является таким, 
и страну буквально потрясают 
время от времени случаи неве-
роятного садизма, жестокости, 
которые проявляются, на это 

СУБКУЛЬТУРА ЖЕСТОКОСТИ

МОНУМЕНТАЛЬНАЯ ПРОПАГАНДА

идёт очень динамичная ответ-
ная реакция.

Насилию над животными, 
которое мой коллега Олег Шеин 
справедливо назвал «субкуль-
турой жестокости и садизма», 
должен быть положен конец. И 
я вместе с моими товарищами 
справороссами готов продол-
жать борьбу, направленную на 
защиту животных. Ведь отноше-
ние к ним – показатель мораль-
ного здоровья нашего общества. 

О СТОИМОСТИ БЕНЗИНА

Сергей Миронов поделился 
мнением о том, почему повыша-
ются цены на бензин и можно ли 
остановить этот рост.

Напомним, что, по мнению 
аналитиков, цены на бензин в 
ближайшие месяцы могут под-
скочить до 50 рублей за литр. 
Причиной роста цен эксперты 
называют прекращение работы 
одной из ключевых установок 
«Газпром нефти» на Москов-
ском нефтеперерабатывающем 
заводе на прошлой неделе.

По словам парламентария, 

росту цен на ГСМ также способ-
ствует и повышение акцизов на 
бензин. В сентябре кабмин Рос-
сии одобрил внеплановое повы-
шение акцизов на топливо на 50 
копеек за каждый литр. Причем, 
ранее Правительство обещало 
отменить транспортный налог, 
но так его и не отменило.

«Транспортный налог долж-
ны платить те, кто ездят. Если 
машина стоит в гараже, как у 
многих пенсионеров и они вес-
ной выехали на дачу, а осенью с 
урожаем приехали обратно в го-
род, то налог всё равно платится 
за весь год. Но если человек ча-
сто ездит, он регулярно заправ-
ляет автомобиль на заправках. 
Соответственно, в цену на бен-
зин и надо закладывать транс-
портный налог. Тем более, что за 
последние два года его дважды 
повышали», – сказал политик.

Как сообщил Сергей Миро-
нов, фракция «СР» предлагает 
отменить транспортный налог 
и разобраться с ценами на бен-
зин. Если цена поднялась из-за 
того, что на Московском не-
фтеперерабатывающем заводе 
произошли изменения, тогда 
почему бензин подорожал и в 
Сибири? «Не картельный ли 
это сговор? – предположил по-
литик. – У нас дешевела нефть, 
но никогда не дешевел бензин 
ни на копеечку. Так что здесь 
государство должно проявить 
волю. Во-первых, бить по ру-
кам, поскольку это реальный 
картельный сговор между все-
ми нефтеперерабатывающими 
компаниями, нужно их нака-
зывать не эфемерными штра-
фами, а миллионы и миллиар-
ды изымать, чтобы их карману 
стало больно. И второе – ещё на 
какую-то малую толику мож-
но повысить акциз и отменить 
транспортный налог»

О КОНТРОЛЕ 
ЗА МИГРАНТАМИ

По мнению Сергея Мироно-
ва,в России остаётся проблема 
контроля незаконных мигрантов, 
находящихся в нашей стране. В 
нынешних условиях дактило-
скопия граждан, приехавших из 
стран, с которыми есть соглаше-
ние о безвизовом режиме, а это 
прежде всего страны Централь-
ной Азии, более чем необходима.

«Когда мы рассматриваем 
проблему неуправляемой мигра-
ции, видим состав этнической 
преступности, то начинаем бить 
тревогу, – отметил парламента-
рий. – Наша фракция предла-
гает ввести дактилоскопию для 
въезжающих в РФ из стран, с ко-
торыми у нас есть соглашение о 
безвизовом режиме».

По мнению политика, добро-
порядочным гражданам, кото-
рые хотят работать, бояться не-
чего, а преступник ещё подумает, 
стоит ли ему ехать в Россию.

Что же касается выявления 
преступных групп, у которых 
есть возможность пользовать-
ся поддельными паспортами и 
другими документами, то, как 
считает Сергей Миронов, в этом 
случае надо по-другому строить 
систему работы участковых.

«У нас давно разработан за-
конопроект о муниципальной 
милиции, в котором мы предла-
гаем избирать участковых насе-
лением, как и руководителя му-
ниципальной милиции, который 
будет обеспечивать обществен-
ный порядок», – пояснил руко-
водитель фракции «СР» в Госду-
ме, добавив, что если участковый 
уполномоченный будет вовремя 
узнавать о новых людях, которые 
появляются на его участке, то 
скрываться злоумышленникам 
будет очень тяжело.

Необычное происше-
ствие случилось  в Белозер-
ске. Там  исчез памятник  
вождю мирового пролетари-
ата. Но на этом детективная 
история и заканчивается. 

«Представители коммуни-
стической партии еще накануне  
предупредили местную адми-
нистрацию о том, что собира-
ются установить памятник в 
будущем парке под названием 
«Советский», - об этом сооб-
щает сайт newsvo.ru. Будет ли 
этот  парк - пока в точности не-
известно, главное, что его крае-
угольный камень в виде  этого 
самого памятника уже  имеется. 

Тем временем вологодские 
чиновники думают-гадают, что 
делать с образцом  монумен-
тальной пропаганды – стелой 
героям Октябрьской революции 
и  гражданской войны, которую 
в народе именуют «зубом»?

«Площадь Революции в 

Вологде могут благоустроить 
в рамках проекта «Городская 
среда», - сообщает пресс-служ-
ба городской администрации.  
Один из этапов преобразования 
- реконструкция участка рядом 
с памятником. А   стелу плани-
руют  переместить подальше от 
центра - в Парк ветеранов.

Помнится, в далеком 1975 
году, когда с центральной пло-
щади областного центра  исчез 
фонтан, а вместо него волевым 
решением партийной бонзы 
появилась стела, народ сильно 
возмущался – потому памятник 
зубом-то и прозвали. А в раз-
гар пресловутой перестройки 
«горячие головы»  предлагали 
убрать из центра города всю 
монументальную пропаганду, 
включая два памятника Лени-
ну. К слову, в то время нашлись 
люди, пытавшиеся повредить 
небольшой памятник вождю 
мирового пролетариата, стоя-

щий в сквере центральной пло-
щади. Были и такие, кто хотел  
перевезти этот памятник к себе 
домой. Но история продолже-
ния не получила, поскольку 
городские чиновники сочли 
неправильным оскорблять чув-
ства борцов за светлые идеалы 

человечества. И  это тоже вера. 
Правда, за оскорбление чувств 
«верующих» атеистов никакой 
ответственности не существу-
ет.    Вот не будет коммунистов 
(недолго осталось), тогда их 
монументальную пропаганду и 
уберем», - обещали чиновники 
в то время борцам с монумен-
тальной пропагандой. 

С той поры минуло четверть 
века. Тех чиновников уже и в 
живых нет, а памятники сто-
ят себе и никому не мешают.  
А кому они, спрашивается, 
могут помешать, если моло-
дые люди затрудняются от-
ветить, что сделал такого Ле-
нин, этот человек - памятник. 
У подрастающего поколения 
другие идеалы, которые за не-
имением внятной идеологии 
вряд ли обретут в будущем 
свое воплощение в граните.  
А это больше всего и тревожит.

Александр Ильичев.

Низкий уровень жиз-
ни и бедность россий-
ских граждан главным 
вызовом, стоящим перед 
Россией сегодня.Так гла-
ва Комитета граждан-
ских инициатив  Алек-
сей Кудрин ответил на 
вопрос о вызовах, кото-
рые стоят перед страной 
на сегодняшний день.

 «Начну с такого, что всех 
нас трогает в первую очередь 
— это то, что третий год у нас 
падает уровень жизни. Мож-
но о любых вещах говорить, 
но конечным результатом и 
целью является благосостоя-
ние людей, и третий год у нас 
этот уровень жизни падает, 
порождает дополнительную 
бедность», — заявил Кудрин 
во время дискуссии на Об-
щероссийском гражданском 
форуме.

«Поэтому я хотел бы 
на первое место поставить  
рост бедности, — добавил 
экс-министр. — Я бы ска-
зал, по показателям даже в 
благоприятный период, до 
кризиса, мы, в общем, имели 
чрезмерно высокий уровень 
бедности. В стране с таким 
уровнем ВВП и ВВП на душу 
населения такой уровень 
бедности иметь позорно».

По сообщению  сайта 
газеты «Череповецкая ис-
тина», эксперты службы 
исследований HeadHunter 
провели опрос и узнали у 
вологжан, считают ли они 
свою зарплату достойной. 
Лишь 8% жителей региона 
довольны своими доходами. 
42% указали, что с трудом 
выживают на зарплату, а 
сорока процентам работни-
ков денег катастрофически 
не хватает. При этом коли-
чество тех, кто считает свою 
зарплату достойной – на 
уровне статистической по-
грешности: 4%.

Любопытно, что в иссле-
довании предыдущего года 
30% респондентов заявили, 
что им не хватает заработной 
платы на основные траты, в 
текущем же году доля таких 
респондентов увеличилась 
на 5 процентов. Что касает-
ся возрастного среза – наи-
большая доля респондентов, 
которым недостаточно зара-
ботной платы для покрытия 
основных расходов, пред-
ставлена в возрастной кате-
гории от 36 до 45 лет – 40%.

Кудрин отметил, что рост 
бедности порождает рост 
неравенства, когда «не все 
сегодня могут двигаться к 
улучшению своего положе-
ния». А кто-то движется, да 
с такой скоростью, что ото-
ропь берет. На том же сай-
те «Череповецкой истины» 
появилась информация о 
внеочередном общем собра-
нии акционеров ПАО «Се-
версталь», итогом которого 
стало решение о выплате 
дивидендов по результатам 
девяти месяцев 2017 года. 

По подсчетам журнали-
стов, дивиденды олигарху 
составляют половину дохо-
дов областного бюджета. Так 
что не все кашу без масла 
кушают.

ОТ РЕДАКТОРА

ВЫЗОВ 
ВРЕМЕНИ
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РАЗГОВОР О НАБОЛЕВШЕМ

Сохраним природу Вологодчины!
Под таким названием в областном центре прошел экологический форум, который организовала областная 

Общественная палата при содействии регионального правительства и областного Законодательного Собрания.
В нынешнем году эко-

логической теме уделялось 
особое внимание: в раз-
ных регионах проводились  
«круглые столы», конфе-
ренции, конкурсы, раз-
личные акции с целью 
привлечь внимание обще-
ственности к вопросам эко-
логических проблем. 

Экологический вопрос акту-
ален и для Вологодской обла-
сти, где пока не удается навести 
порядок в обращении с отхо-
дами, качеством воды, и т.д. В 
течение 2017 года, объявленно-
го в России Годом экологии и 
особо охраняемых природных 
территорий, региональная Об-
щественная палата провела ряд 
мероприятий экологической 
направленности. В рамках фо-
рума были организованы шесть 
секций, где обсуждались разные 
экологические вопросы.

Особо приятно отметить, что 
один из главных организаторов 
форума Виктор Вавилов являет-
ся членом Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Ему-то мы и 
задали несколько тематических 
вопросов.

- Виктор Владимирович, 
расскажите, как родилась 
идея проведения столь мас-
штабного мероприятия? 

- В Общественной палате мне 
предложили возглавить межко-
миссионную группу по эколо-
гии, в рамках которой полгода 
назад ваш покорный слуга стал 
заниматься подготовкой данно-
го экологического мероприятия. 
Правда, вначале возникла идея 
ограничиться конференцией по 
подведению итогов «Года эколо-
гии». Однако после обществен-
ного обсуждения мы поняли, 
что подведение итогов может 
быть поводом вернуться к об-
суждению актуальных проблем - 
по утилизации отходов, качеству 
воды и т.д.

 - Тематические секции 
проводилось одновремен-
но. Именно поэтому участ-
ники форума имели воз-
можность принять участие 
в обсуждении лишь одного 
экологического направле-
ния. Наверное, это не со-
всем правильно?

- Совершенно с вами со-
гласен. Этот недочет был обу-
словлен недостатком времени 
– форум был проведен в чрез-
вычайно сжатые сроки – один 
день, а потому у нас не в полной 
мере хватило времени на дис-
куссии. Правда, за счет прове-

дения пленарного заседания в 
самом начале форума, участни-
ки мероприятия имели возмож-
ность ознакомиться со всеми 
ключевыми докладами. За счет 
этого временной недочет уда-
лось сгладить.

- В обсуждении какой 
экологической темы вы 
принимали участие?

- Мне был интересен вопрос 
утилизации отходов. Эта пробле-
ма остро стоит во всем мире. Где-
то отходы используют весьма 
утилитарно, получая на выходе 
газ и электричество. Но у России 
свой путь, который основывается 
на сложившейся практике. Что 
же касается нашего региона, то 
определенные движения в эф-
фективной утилизации отходов 
имеют место. Правда, находится 

этот процесс пока на начальном 
этапе. Относительно недавно в 
23 километрах от Вологды начал 
функционировать полигон для 
бытовых отходов. Кроме того, 
на старом полигоне построен 
небольшой цех по сортировке 
отходов где полным ходом идет 
переработка покрышек. В неда-
лекой перспективе на полигон 
будет поступать 30-40 процентов 
отходов, остальные отходы будут 
пускается в переработку Словом, 
начало положено, но есть в этом 
деле и недостатки – ручной труд. 
Полагаю, что в дальнейшем эта 
система будет автоматизировать-
ся.

Остается пока в подвешен-
ном состоянии вопрос по утили-
зации предметов с особо вред-
ными веществами – батарейки 
ртутные лампы. Батарейки в 
России утилизирует единствен-
ный завод в Челябинске. Об-
щественники сейчас должны 
собрать эти батарейки, затем за 
свой счет увезти на Урал и там 
сдать их бесплатно – слишком 
накладно получается. Решить 
эту проблему можно на законо-
дательном уровне. Например, 
целесообразно установить для 
производителей предметов с 
вредными веществами утилиза-
ционный сбор. Тогда и проблему 
удастся решить.

Парламентская страница

В областном Законода-
тельном Собрании прошел 
«круглый стол» на тему: 
«Предоставление плат-
ных медицинских услуг в 
государственных и муни-
ципальных учреждениях 
здравоохранения».

 В мероприятии, органи-
зованного парламентской 
фракцией СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, приняли участие 
Представители департамента 
здравоохранения, Контроль-
но-счетной палаты, страховой 
компании, общественных орга-
низаций.

Поводом для проведения 
совещания послужили мно-
гочисленные письменные и 
устные обращения граждан 
на замещение бесплатной ме-
дицинской помощи платной в 
государственных медицинских 
учреждениях. 

Проверка Контрольно-счет-
ной палаты Вологодской обла-
сти, проведенная в 2015 году, 
выявила многочисленные на-
рушения в медицинских госуч-
реждениях. В частности, плат-
ные услуги предоставляются 
во время основной работы мед-
персонала, ожидание в очереди 
к врачам узких специальностей 
значительно превышает вре-
менные нормативы, предусмо-
тренные Программой госга-
рантий на одни и те же услуги в 
медучреждениях устанавлива-
ются различные расценки. При 
этом львиная доля средств, по-
лученных от оказания платных 
услуг, идет на оплату труда ад-
министрации медучреждений

Маргарита Шадрина, воз-
главляющая областное дви-
жение «Дети войны», привела 
красноречивый пример обще-
ния с «платными» врачами. 

«Гражданам после перенесен-
ного инфаркта, проходящим 
лечение в условиях стационара, 
было выдано направление на 
УЗИ. Люди пришли на обсле-
дование в назначенное время, 
однако специалисты сказали 
им, что выполнят в первую 
очередь процедуру тем, кто за-
платит деньги». Кроме того, 
Маргарита Шадрина озвучила 
проблему, связанную с приоб-
ретением за собственные сред-
ства лекарств гражданами, про-
ходящими лечение в условиях 
стационара. 

«О том, что у нас идеальная 
ситуация в здравоохранении, 
думаю, никто не скажет, нару-
шений очень много, бывают 
случаи и когда какую-либо не-
обходимую операцию человек 
может сделать только платно, 
несмотря на то, что она вклю-
чена в реестр ОМС, - согла-
сился Николай Губин, член 
Общественного совета при За-
конодательном Собрании обла-
сти.

«Очень многие граждане, 
нуждающиеся в дорогостоящей 
высокотехнологичной опера-
ции, элементарно не знают о 
своих правах», - отметила де-
путат Законодательного Собра-
ния, член фракции Ирина Яса-
кова. Парламентарий считает, 
что привлекая СМИ, необхо-
димо рассказывать людям, что 
у них есть право на получение 
бесплатной современной меди-
цинской помощи и этим необ-
ходимо пользоваться. Те случаи, 
где имеются подтверждения 
необоснованных отказов, необ-
ходимо предоставлять в депар-
тамент здравоохранения и про-
куратуру области.

Валентина Шарыгина, 
председатель Верховажского 

райпо, в очередной раз затро-
нула «больную» тему о ситуа-
ции, связанной с проведени-
ем профосмотров в районной 
больнице. 

«Профосмотры проводятся 
в основное рабочее время ме-
дицинского персонала. Причем 
их стоимость в районной боль-
нице выше, чем в медицинских 
учреждениях близлежащих му-
ниципалитетов». 

Граждан беспокоит бес-
контрольность платных услуг 
и то, что люди в белых хала-
тах берут деньги за те услуги, 
которые уже оплачены ФОМС 
(проблематика данного вопро-
са была освещена в третьем 
номере нашей газеты - см. ста-
тья «В три шкуры»). Мнение 
о том, что ситуация с наведе-
нием порядка с платными ме-
дицинскими услугами требует 
скорейшего решения подтвер-
дили представители страхо-
вой компании «СОГАЗ-Мед» 
и Территориального органа 
Росздравнадзора. «Анализ 
обращений граждан позволя-
ет сделать вывод о том, что в 
большинстве своем пациенты 
жалуются: на нарушение сро-
ков ожидания помощи, подме-
ну предоставления бесплатных 
услуг платными, низкое каче-
ство, которое вынуждает паци-
ентов обращаться в платный 
отдел бюджетного учрежде-
ния или платные медицинские 
центры, в которых, зачастую, 
ведут приемы те же самые вра-
чи-специалисты», - отметила 
специалист Территориального 
органа Росздравнадзора Нина 
Болтнева.

Екатерина Баданина, 
референт фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ» в ЗСО

Цель акции – по-
лучение объективной 
картины об отношении 
жителей к платным ме-
дицинским услугам в го-
сударственных медицин-
ских организациях и о 
доступности бесплатной 
медицины.

Согласно проведенно-
му анкетированию:

1. Удовлетворены ре-
зультатами оказания ме-
дицинского помощи 29 % 
от опрошенных, неудов-
летворенны – 64 %, 7 % 
– затруднились ответить.

2. Оплачивали меди-
цинские услуги – 74 %. 

3. В виде причины 
оплаты медицинской по-
мощи: захотел сам граж-
данин – 7%, не предло-
жили бесплатно – 35%, 
предложили бесплатно, 
но долго ждать – 33%, от-
сутствует в данной меди-
цинской организации не-
обходимая медицинская 
услуга – 25%.

4. Оказание платных 
медицинских услуг в го-
сударственных и муни-
ципальных учреждениях 
здравоохранения поддер-
живают только 10% жите-
лей.

В анкетировании при-
няли участие жители Во-
логды, Вологодского, Шекс- 
нинского, Бабушкинско-
го, Грязовецкого райо-
нов.

ПОДВЕДЕНЫ 
ИТОГИ АКЦИИ 

«ЗА БЕСПЛАТНУЮ 
И ДОСТУПНУЮ 
МЕДИЦИНУ!»

КРУГЛЫЙ СТОЛ

СОБЫТИЕ

Карикатура В. Шилова
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ПРОПОРЦИОНАЛЬНАЯ НЕЗАВИСИМОСТЬ

БЮДЖЕТНЫЙ ПАРАДОКС
Из-за применения круп-

ными налогоплательщиками 
схем КГН (консолидирован-
ная группа налогоплатель-
щиков), и «грабительской» 
политики федеральной вла-
сти наш регион – донор был 
обобран и едва не стал бан-
кротом, – так считает руко-
водитель фракции Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
ЗСО Виктор Леухин. 

Депутат  отметил положи-
тельную тенденцию, которая 
проявилась в проекте областно-
го закона. Речь идет о резком 
сокращении профицита област-
ного бюджета, который был 
создан искусственно. В итоге 
произошло хоть и небольшое, 
но увеличение финансирования 
здравоохранения, образования 
и культуры. 

Минфин - после рекоменда-
ции нашего президента - нако-
нец-то понял, что регионам нуж-
на рассрочка долга. А потому 
область заплатит в следующем 
году только 5% от объема долга. 

Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ считает, что платить 
ударными темпами по долгам в 
условиях кризиса – совершенно 
неоправданный шаг! Тем более, 
когда у нашего региона в тече-
ние последних лет образовались 
огромные выпадающие дохо-
ды. Причины, думаю, известны 
всем. Федералы забрали у регио-
на 1% налога на прибыль и более 
2-х % акцизов на нефтепродук-
ты. 

НАЛОГОВОЕ ЗАЗЕРКАЛЬЕ 

Большие потери несет об-
ластной бюджет из-за примене-
ния крупными налогоплатель-
щиками схемы КГН. По этой 
причине нельзя точно спрогно-
зировать «выпадающие» дохо-
ды бюджета от КГН на очеред-
ной год - эта сумма постоянно 
меняется. Обратите внимание, 
как «пляшут» в бюджете, к при-
меру,налоговые доходы от ме-

таллургов, чьи объемы налога 
на прибыль в течение несколь-
ких лет, отличаются в разы. 

На фоне этого мы наблюдаем 
искаженную, парадоксальную 
картину в прогнозе социаль-
но-экономического развития и 
областного бюджета: при росте 
промышленного производства, 
при увеличении общего объема 
инвестиций, средств населения 
на банковских депозитах, рез-
ком сокращении инфляции, мы 
видим тенденцию к сокраще-
нию численности населения, па-
дение доходов граждан.

Однако, к сожалению, не 
видим новых предприятий, от-
числения от них налогов. Зато 
наблюдаем модернизацию су-
ществующих производств. И, 
как следствие, мы наблюдаем 
в областном бюджете продол-
жение все той же фискальной 
политики прироста доходов. Та-
ким образом, возник парадокс 
регионального масштаба: судя 
по документам, все основные 
экономические показатели идут 

в гору. Однако вместе с тем про-
исходит рост фискальной поли-
тики. Хотя очевидно, что рост 
экономики и фискальной поли-
тики имеют обратно пропорцио-
нальную зависимость. 

ИНФЛЯЦИОННОЕ 
РАСХОЖДЕНИЕ

Теперь несколько слов об ин-
фляции, которая составит не бо-
лее 4-х процентов.Не надо быть 
экономистом, чтобы понять, что 
реальная цифра инфляции на-
много выше. 

Видимо, потребительские 
корзины у составителей про-
гнозов и народа разные. Быть 
может, цены и не поднялись на 
стрижку, чистку штор и прочие 
услуги, но зато ударными тем-
пами растут цены на продоволь-
ствие, стройматериалы, ЖКХ, 
тарифы на электроэнергию для 
сельского хозяйства, бензин, со-
лярку, металл и т.д.

Возникает вопрос: зачем ис-
кусственно занижать ключевой 

показатель? Ответ очевиден: 
чтобы реально не индексировать 
пенсии, зарплату, прожиточный 
минимум и другие показатели. 

И никого не смущает тот 
факт, что взяв за основу иска-
женную инфляцию, на выходе 
получаются аналогичные расче-
ты.

Можно сколько угодно рас-
суждать о невысокой стоимости 
продуктовой корзины и индексах 
потребительских цен, но мы ви-
дим совсем другую картину: поку-
пателей в магазинах стало мень-
ше, просел строительный рынок.

РАЗМЫКАЯ КРУГ

Фракция СР неоднократно 
критиковала бюджетно-нало-
говую политику, которая была 
перевернута с ног на голову, 
когда в бюджетной политике 
был создан искусственный про-
фицит, и в налоговой политике 
совокупная доля крупнейших 
предприятий «Северсталь» и 
«Фосагро-Череповец» в отгру-
женной продукции превышала 
70 процентов. А в общем нало-
говом котле доля этих организа-
ций была невысока. 

Хочется отметить, что по-

зитивная тенденция в этом 
направлении все же прослежи-
ваются: нынче их совокупная 
доля уже превысила сорок про-
центов. И это вселяет надежду, 
что бюджетно-налоговая поли-
тика будет поставлена с головы 
на ноги. 

Теперь следует добиваться 
того, чтобы доля крупнейших на-
логоплательщиков при отчисле-
нии налога на прибыль в общем 
котле превысила бы отметку 60 
процентов. Тогда и профицит 
не будет искусственным. Учиты-
вая устойчивый рост их объемов 
производства и долю экспорта 
крупнейших налогоплательщи-
ков, это вполне возможно.

Нашим депутатам Госдумы, 
Совета Федераций и областно-
му правительству необходимо 
настойчиво добиваться запрета 
схем КГН, возврата региону 1% 
налога на прибыль и справед-
ливого распределения акцизов 
от нефтепродуктов в пользу ре-
гиона.

 И тогда 5-процентная рас-
срочка долга и коммерческие 
кредиты под 9,5% не потребуют-
ся. Иначе нам не удастся разо-
рвать этот порочный замкнутый 
круг». 

При росте промышленного производства, при уве-
личении общего объема инвестиций, средств насе-
ления на банковских депозитах, резком сокращении 
инфляции, мы видим тенденцию к сокращению чис-
ленности населения, падение доходов граждан. Одна-
ко, к сожалению, не видим новых предприятий, отчис-
ления от них налогов. Зато наблюдаем модернизацию 
существующих производств. И, как следствие, мы на-
блюдаем в областном бюджете продолжение все той 
же фискальной политики прироста доходов. Возник 
парадокс регионального масштаба: судя по докумен-
там, все основные экономические показатели идут в 
гору. Однако вместе с тем происходит рост фискаль-
ной политики. Хотя очевидно, что рост экономики 
и фискальной политики имеют обратно пропорцио-
нальную зависимость.

Почему несправедливо 
распределяются деньги из 
дорожного фонда? – этот 
вопрос не дает покоя гла-
ве сельского поселения 
Явенгское Сергею Чигину.

«Из выделяемых областью 
средств на содержание дорог 
сельских поселений создаёт-
ся резервный фонд - пример-
но 50 процентов от годовой 
суммы. Остальные средства 
распределяются между сель-

скими поселениями, в чем и 
соль,без учёта протяженности 
дорог, обслуживаемых поселе-
нием. В качестве подтвержде-
ния своих слов глава поселе-
ния Сергей Чигин приводит 
следующее сравнение. 

«Поселению Ючинское на 
обслуживание 56-ти км дорог 
на 2018 год выделено 1,11 млн 
руб. А Явенгскому поселению, 
чья протяженность дорог со-
ставляет 105 км. досталось 
лишь 801,4 тыс. руб», - сетует 
главаЧигин, пытаясь понять 
логику расчета верхнего эше-
лона власти. Но ее не нахо-
дит. Оно и понятно. Модель 
распределения средств на ре-
монт и обслуживание дорог 
не пропорционально их про-
тяженности. Если следовать 
пропорциональной логике, то 
получается, что на обслужива-
ние дорожного участка в 105 
км. должно быть выделено 
2,74 млн руб., а не 800 тыс. руб. 
«Как при таком финансирова-
нии быть хорошему состоянию 
дорог?!», - вопрошает Сергей 
Чигин. И не находит ответа. 

Глава поселения также об-
ращает внимание на тот факт, 
что проблему недофинансиро-
вания ремонта и обслужива-
ния дорог в последнее время 
усугубляет транзитный боль-
шегрузный транспорт, следую-
щий в Архангельскую область 
и обратно (посёлки Пролетар-
ский и База).

Дело в том, что не так дав-
но была перекрыта дорога, 
соединяющую Вологодскую и 
Архангельскую области*. По-
водом к столь радикальным 
действиям послужили жало-
бы автолюбителей на некаче-
ственный участок автотрассы 
протяженностью семь кило-
метров Вожега - Малая Наза-
ровская. В ходе разбиратель-
ства жалобы выяснилось, что 
проблемного участка дороги 
по документам попросту не 
существует, поскольку его, не 
успели надлежащим образом 
оформить. Причина – отсут-
ствие оплаты дорожным стро-
ителям. В качестве альтерна-
тивы водители, поставляющие 
продукты питания и прочие 

ВОЖЕГОДСКИЙ РАЙОН

СВОЕВРЕМЕННЫЕ МЫСЛИ

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ СРЕДСТВ ДОРОЖНОГО ФОНДА 
В ВОЖЕГОДСКОМ РАЙОНЕ  НА 2018 г

Сельское 
поселение Дороги (км) Объем средств  

(млн.руб)

Бектовское 83 0,9

Вожегодское 46 0,826

Кадниковское 59 0,7

Мишутинское 29 0,328

Нижеслободское 29 0,312

Тигинское 47 0,52

Ючинское 56 1,1

Явенгское 105 0,8

товары в Коношский район, 
наладили сообщение через 
сельское поселение Явенгское. 
Это привело к тому, что порче 
насыпной дороги и, как след-
ствие, недовольству местных 
жителей. Закрыть сельскую 
дорогу от потока большегру-
зов по понятным причинам 
невозможно. Это пока един-
ственная дорога, по которой 
могут проехать не только 
местные автолюбители, но и 

пожарные с врачами.
А еще Сергей Чигин возму-

щен тем, что, несмотря на на-
личие полного пакета проек-
тно-сметной документации на 
строительство моста через реку 
Кубена в посёлке Пролетар-
ский и принятом Губернато-
ром решении, дело социальной 
важности застопорилось.

Прим. * На момент выхо-
да газеты движение по этой 
дороге восстановлено.
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ЦЕНА ДОВЕРИЯ

ДЕСТРУКТИВНОЕ БЛАГО Короновали 
депутата

5 декабря   с 14.00 до 15.00 –Леухин Виктор Львович, Председатель Сове-
та регионального отделения Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Во-
логодской области, руководитель фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законода-
тельном Собрании области, член постоянного комитета по экономической политике 
и собственности. Место приема –г. Вологда, ул. Мальцева, д. 1, Центр защиты прав 
граждан «СР». Телефон для записи-595-144, 8-900-530-50-65.

27 декабря с  15.30 до 16.30 – Ясакова Ирина Геннадьевна, член Совета 
регионального отделения Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Воло-
годской области,  член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательном Со-
брании области, член постоянного комитета по бюджету и налогам. Место приема-  
г. Вологда, ул. Пушкинская, 25, каб. 316. 

Телефон для записи - 595-157, 8-921- 065- 94 -76.

ПРИЕМ ГРАЖДАН ДЕПУТАТАМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ОБЛАСТИ В ДЕКАБРЕ 2017 ГОДА

ВЕРХОВАЖСКИЙ РАЙОН

ВОЛОГДАСТАТ ОТМЕЧАЕТ

500 тысяч рублей – та-
кую сумму вложил верхо-
важский предприниматель 
Владимир Д. в строитель-
ство моста через реку Вага, 
соединяющий поселок Ка-
менка с деревней Подсосе-
нье. 

Переправа была сооруже-
на с целью сокращения транс-
портных расходов при перевоз-
ке заготовленной древесины. 
Местным жителям, имеющим 
автомобили, мост через реку 
пришелся кстати, но не всем. 
Некоторым гражданам при-
шлось не по душе, что тяжелые 
лесовозы, разбивают сельскую 
дорогу. Видимо, это обстоятель-
ство послужило поводом для об-
ращения в прокуратуру. 

Раннее утро пенсионер-
ки начинается с разминки 
онемевших от холода су-
ставов. Пол ледяной, даже 
электрический обогрева-
тель не спасает. Сама не 
местная, приехала сюда 
вслед за мечтой. А попала в 
ад. Но мосты, как говорит-
ся, сожжены: другого жи-
лья у пенсионерки нет, так 
как на Севере продала свою 
квартиру.

А ВСЕ ХОРОШЕЕ – И ЕСТЬ 
МЕЧТА

Видно, судьбе было угодно, 
чтобы ей на глаза попалось за-
манчивое предложение от во-
логодских строителей, которые 
пообещали женщине постро-
ить в поселке Алексино дом из 
бруса, включая коммунальную 
инфраструктуру. Такое предло-
жение Светлане Петровне* при-
шлось по душе, так как панелька 
в Оленегорске, где пенсионерка 
пребывала до переезда в Волог-
ду, порядком ей надоела, да и 
здоровье уже не то, чтобы жить 
в условиях Крайнего Севера…

Блуждая в полярной ночи по 
сетям интернета, пенсионерка 
наткнулась на заманчивое объ-
явление о строительстве «под 
ключ» комфортабельного по-
селка с газом и коммунальной 
инфраструктурой. «Прекрас-
ный вариант», - подумала Свет-
лана Петровна и обратилась к 
фирмачам. Приехав в Вологду 
пенсионерка разыскала адре-
сата, предложение которого ее 
вполне устроило с некоторыми 
оговорками. 

«При подписании договора 
застройщик выставил условие, 
что участок продается с после-
дующей застройкой их фирмой. 
Дом должен быть не менее 100 
кв.м. Я изначально не хотела 

Депутат ЗСО Вологод-
ской области Ирина Яса-
кова  побывала в Африке, 
где  выступила с привет-
ственным словом на це-
ремонии награждения 
премии «Миротворец».

Выступления на меропри-
ятии, проходившей в респу-
блике Бенин, переводились 
на французский язык и язык 
племени Фон. Трансляция 
церемонии проходила на всех 
местных телеканалах. Про-
грамма мероприятия пред-
усматривала выступления 
ансамблей с национальными 
песнями и танцами. 

Гостям были вручены па-
мятные подарки, а трех деле-
гатов из России, в числе кото-
рых была  и Ирина Ясакова, 
короновали и вручили симво-
лы царской власти: посох и го-
ловные уборы – короны, обо-
значающие принадлежность 
к монархическому уважае-
мому сословию и свидетель-
ствующие о том, что члены 
делегации стали принцами и 
принцессой Абонеи-Калави 
республики Бенин. Мэр го-
рода также вручил каждому 
делегату отличительный знак 
почетного горожанина горо-
да Абонеи-Калави.

такую большую площадь, но 
пришлось согласиться с их ус-
ловиями,- вспоминает Светлана 
Петровна. – Смету на руки мне 
не выдали, пообещав, что жи-
лище будет сдано в 2013 году. 
Я засомневалась, зная, что брус 
должен выстоять год, а потому 
попросила перенести дату сда-
чи дома «под ключ» на более 
поздний срок». 

В мае 2014 года дом нако-
нец построили, но то строение 
было далеко от идеала: стены 
кривые; ни лестниц, ни две-
рей, нет части окон, а в доме и 
на улице кучи строительного 
мусора. Подрядчик клялся-бо-

ги, которых у пенсионерки нет. 
Еще отсутствует коммунальная 
инфраструктура, создание кото-
рой женщина оплатила. 

Из всех удобств имеется 
электричество, да бочка с дож-
девой водой, из которой пен-
сионерка умывается. А еще тот 
дом продувается ветрами, так 
горе – строители не заделали 
щели, через которые улицу вид-
но.

КАК ХОЛОДНО 
ТЫ ЗАМЫКАЕШЬ КРУГ

В народе говорят: «Дом без 
мужика - сирота». В этом убеж-
даешься на примере мытарств 
одинокой женщины, пытаю-
щейся за неимением средств 
исправить недоделки строите-
лей.Чтобы хоть как-то сберечь 
тепло в доме женщина нарвала 
бумаги, обмакнула кусочки в 
клей и вставила в щели, а дыры 
в полу заделала цементом с кра-
ской. Но женские ручки не спас-
ли ситуацию в целом: мыши 
бумагу изгрызли, а цементная 
шпатлевка провалилась под 
пол сама. «Главным образом 
холод идет от пола. Хотела пе-
ребраться на второй этаж, да 
лестницы туда нет, строители не 
сделали», - сокрушается пенси-
онерка, обманувшаяся в своих 
надеждах. Купила на зиму «бур-
жуйку», но с ее установкой печ-
ник посоветовал повременить: 
сказал, что без утепления пола 
и ремонта фундамента тепло в 
доме держаться не будет. 

В надежде спастись от холо-
да Светлана Петровна вместо 
отсутствующих дверей на манер 
чума развесила одеяла, а на пол 
постелила сверху блестящий 
теплоизолятор. Но какое без 
печки тепло? И не удивитель-
но, что холодной ночью при 
включенном обогревателе тем-

пература в ее комнате – чуме не 
поднимается выше 12 градусов.
Хорошо еще выручает теплая 
одежда. Время от времени элек-
тричество в деревне вырубается 
– из-за повышенной нагрузки в 
холодное время суток не выдер-
живает подстанция. Как пенси-
онерка переживет зиму – одно-
му богу известно.

Поздней осенью зима про-
явила себя во всей красе. В 
ноябре подоспели морозы, за-
маскировав снегом ухабы без-
дорожья.Вода в бочке замерзла, 
хорошо хоть снега в достатке…

«Теперь старенькую маму 
надо как-то сюда перевозить с 
Оленегорска, она все ждет-не 
дождется, полагая, что здесь все 
в порядке. О проблемах ничего 
ей не говорю, не хочу расстра-
ивать», - переживает Светлана 
Петровна. 

В какой-то степени Светла-
не Петровне еще повезло - хоть 
крыша над головой имеется, 
а другие, мечтавшие о доме, 
и этого не имеют – кинули их 
фирмачи. Они оказались в еще 
худшей ситуации – без денег 
и квартир. Только в деревне 
Алексино в реестре обманутых 
дольщиков таковых насчиты-
вается 22 человека. А что до чи-
новников, разрешивших широ-
коразрекламированной фирме 
строительство домов в деревне 
Алексино, так те, как водится, не 
виноваты. И действительно, кто 
ж мог знать, что так оно вый- 
дет. 

Александр Ильичев.

Прим. *В недалеком про-
шлом Светлана Петровна С. 
была известным педагогом 
дошкольного образования. Ее 
уникальная программа духов-
но-нравственного воспитания 
детей с успехом применялся во 
многих российских городах.

А дело, как водится, полу-
чило логическое продолжение 
в суде. Основные претензии 
надзорного органа были такие: 
установленный мост привести к 
изменению русла реки и выми-

ранию микроорганизмов, адви-
жение транспортных средств по 
объекту, не введенному в экс-
плуатацию, согласно требовани-
ям градостроительного законо-
дательства. 

Дело в том, что во время по-
ловодья мост погружался под 
воду, а само сооружение явля-
лась преградой при ледоходе. 
Это и представляет опасность 
для автолюбителей. «Указанные 
факты свидетельствуют о нару-
шениях природоохранного за-
конодательства, которые могут 
нанести вред водной среде, так-
же создает угрозу жизни и здо-
ровью людей», - следует из иско-
вого заявления прокуратуры. 

По решению суда, индиви-
дуальному предпринимателю 
предстоит разобрать мост. 

Как быть в такой ситуации 
непонятно: денег в бюджете на 
строительство нового моста нет, 
а ближайшая переправа нахо-
дится далече.

В Вологодской области 
подвели итоги исследо-
вания условий жизни на-
селения. Для получения 
информации в 2016 году 
специалисты опросили 
жильцов 567 домохозяйств, 
378 из которых расположе-
ны в городской местности 
и 189 – в сельской. Людей 
спрашивали об условиях ус-
ловия проживания и труда, 
их образовании, о состоя-
нии их здоровья и качестве 
медобслуживания.

Главными проблемами, 
связанными с условиями 
проживания в своем насе-
ленном пункте (районе), 
вологжане назвали дороги 
(80,4% опрошенных респон-
дентов), распространение 
алкоголизма (53,5%) и за-
грязненность окружающей 
среды (42,1 процента).

ВОЛОГОДСКИЙ РАЙОН

жился, что устранит недоделки. 
В сентябре пенсионерка слома-
ла плечо и не в силах уже ждать 
обещанного из Оленегорска 
попросила юриста подрядчика 
оформить документы на дом на 
основании доверенности, тем 
более, что Светлану Петров-
ну по телефону заверили, что 
недоделки устранены. Но это 
была очередная ложь. Вскоре 
мечты растаяли словно туман.

Как утверждает пенсионер-
ка, в общей сложности она от-
дала за участок, дом, газ и ком-
мунальную инфраструктуру 2,5 
миллиона рублей. За эти деньги 
Светлана Петровна получила 
дом, в благоустройство которо-
го надо вложить немалые день-

сельский пейзаж


